

Excellence, Monsieur le Premier ministre,
Madame la Ministre de l'Economie et des Finances, Chère amie,
Mesdames, Messieurs Les Ministres ici présents,
Monsieur le Gouverneur de la Banque de la République d'Haïti,
Mesdames, Messieurs les représentants des Partenaires techniques et financiers,
Mesdames, Messieurs les Directeurs Généraux ;
Mesdames, Messieurs les Directeurs et employés du MEF,
Mesdames, Messieurs de la presse parlée, écrite, télévisée et en ligne,
Mesdames, Messieurs,
Distingués invités,

Je voudrais d'abord remercier le Conseil Présidentiel de Transition et Son Excellence Monsieur Le Premier Ministre, Didier Alix **Fils – Aimé** pour cette marque de confiance en me nommant au Poste de Ministre de l'Économie et des Finances en cette période cruciale et déterminante de la vie de notre nation.

Je mesure l'ampleur des défis du moment. J'accepte d'occuper ce poste dans l'unique objectif de servir mon pays, de contribuer au bien-être de la population et à un meilleur avenir pour les générations futures.

Celles et ceux qui connaissent la Ministre sortante de l'Economie et des Finances et actuelle Ministre de la Planification et de la Coopération Externe en tant que collaboratrice et/ ou interlocutrice, admettront avec moi que Madame Kethleen Florestal est dotée d'une énergie à toute épreuve et d'une vive intelligence. Pur produit, comme moi, du Ministère de l'Economie et des Finances, elle est toujours guidée par la conviction que la préservation du bien public représente un prérequis indispensable à la bonne gouvernance, au mieux-être collectif. Je ne doute pas que nous allons constituer une belle paire au sein surtout d'une bonne équipe pour proposer, exécuter des mesures audacieuses et adaptées pour faire face aux défis du moment. Du succès dans votre nouvelle fonction, Chère Collègue.

Monsieur le Premier Ministre,

Comme énoncé dans votre discours prononcé lors de l'investiture du cabinet ministériel, le rétablissement de la sécurité et la lutte contre le banditisme font partie des grandes priorités du Gouvernement. Ainsi, un effort budgétaire particulier sera fait en faveur du renforcement des capacités des forces de sécurité pour leur permettre de répondre efficacement à ce défi majeur.

Je comprends aussi que nous devons nous mettre à la hauteur pour répondre valablement aux conséquences graves de la crise sécuritaire sur les couches sociales les plus vulnérables. Il importe d'intensifier la mise en œuvre des programmes sociaux en ciblant en particulier les personnes déplacées internes et les rapatriées.

Conformément à vos instructions au Ministère de l'Économie et des Finances, nous soutiendrons la distribution des transferts monétaires, les programmes de cantines scolaires, de création d'emplois et d'opportunités pour les jeunes en particulier dans les zones affectées par la violence des groupes armés. Il s'agira de contribuer aux efforts du Gouvernement pour renforcer la résilience des populations les plus vulnérables aux chocs sociopolitiques.

En même temps, nous nous appliquerons à faciliter un débat inclusif sur l'économie pour ensemble comprendre, définir et poser les bases nécessaires pour une reprise économique durable. Nous allons également mettre en œuvre des réformes et politiques visant à redynamiser l'activité économique, à améliorer la gestion des finances publiques, à relever les acteurs affaiblis par cette longue crise. De la sorte, nous pensons contribuer grandement à la préparation et à la réussite des prochaines élections générales tel prévu dans l'accord du 3 avril 2024.

Monsieur le Premier Ministre, Mesdames et Messieurs, chers invités,

La croissance durable et la stabilité macroéconomique sont illusoire si nous ne traitons pas les inégalités structurelles, si nous ne renforçons la confiance et la cohésion entre les acteurs de la société. A cause de la persistance de la crise politique et sécuritaire, la situation socioéconomique s'est dégradée considérablement depuis plusieurs années. Les institutions, les entreprises, les infrastructures et les populations, en particulier les femmes et les enfants sont

sévèrement touchées. Nous comptons travailler étroitement avec les autres collègues et secteurs, à la conception et mise en œuvre de stratégies de réponse rapides et efficaces, de propositions pour raffermir les piliers de sécurité humaine et d'autonomisation des individus tout en abordant les défis économiques, sociaux, environnementaux, sanitaires, éducatifs, sécuritaires.

Dans ce contexte, il est impératif de poursuivre la stabilité du cadre macroéconomique en dynamisant les ressorts de la croissance, en faisant des PME le socle sur lequel va reposer la relance durable de notre économie, en travaillant à la réduction de l'inflation et en assurant une bonne gestion des finances publiques.

À cet effet, nous comptons en concertation avec ma collègue du Ministère de la Planification et de la Coopération Externe, travailler à la rationalisation des investissements publics en vue d'accroître leur impact sur la population et la croissance économique.

Pour intensifier les efforts d'investissements publics dans la réhabilitation des infrastructures sociales et économiques indispensables à la relance des activités économiques, nous ne ménagerons aucun effort afin d'accroître la mobilisation des ressources internes et externes pour la mise en place de systèmes intégrés et innovants de financement.

En parallèle, nous mettrons l'accent sur l'accélération des décaissements et de l'exécution des projets d'investissement financés tant sur les ressources internes et externes tout en renforçant la coopération et le dialogue avec les partenaires techniques et financiers. Nous profitons pour les féliciter et les remercier pour le travail réalisé jusqu'ici auprès des populations affectées et pour avoir maintenu leur opération, leur présence sur place durant cette période.

Le secteur privé notamment les Micro Petite Moyenne Entreprises ont été sévèrement affectées par la crise. L'insécurité a grandement limité la circulation des biens et des personnes à l'intérieur du pays ainsi que les échanges avec l'extérieur. En réponse, des programmes de soutien aux entreprises et des facilités de relèvement seront mis en œuvre pour leur permettre de reconstituer leurs cash-flows et continuer à créer de l'emploi. En ce sens, une plateforme formelle de dialogue avec le secteur privé des affaires, les associations patronales notamment avec celles se situant dans nos départements en vue de desserrer les différentes contraintes à l'environnement des affaires.

Dans cette optique, le Ministère de l'Économie et des Finances proposera un programme de facilités d'accès des Micro Petites et Moyennes Entreprises aux marchés publics dans les secteurs tels que la construction, les infrastructures, la digitalisation, les services de base et l'assainissement etc. Le MEF entreprendra des initiatives de concert avec la CNMP et d'autres entités de l'État pour que des dispositions réglementaires soient prises pour faciliter l'exécution des projets d'investissement au niveau des villes de provinces par des firmes locales en vue de soutenir la création d'opportunités d'investissement et d'emplois. Une attention particulière sera accordée à la question du genre dans les programmes et projets d'investissement conformément aux directives du Conseil Présidentiel de Transition et du Premier Ministre.

Nous entamerons des discussions avec les acteurs du secteur financier notamment la Banque de la République d'Haïti pour mettre en place un ensemble de programmes de financement au profit des Micro Petites Moyennes Entreprises en vue de leur permettre de se relever et d'améliorer leur résilience aux chocs. Il s'agit, entre autres, d'établir des fonds de garantie de crédit à travers les Institutions de Microfinance et les banques commerciales ou de dynamiser celles déjà existantes. Le Gouvernement compte sur les appuis financiers et techniques des partenaires internationaux et la collaboration du secteur privé pour arriver à l'opérationnalisation de ces fonds dans les meilleurs délais.

Mesdames et Messieurs,

Il convient de noter que toutes ces actions ne seront possibles que grâce au soutien et à l'implication de tous les cadres et employés du Ministère de l'Économie et des Finances. J'ai eu la chance d'évoluer au sein du Ministère durant plusieurs années et je mesure l'importance et la valeur de ses ressources humaines sur lesquelles nous allons compter pour atteindre les objectifs que je viens de mentionner.

Chers collaborateurs du MEF, en cette période difficile, nous devons ensemble amplifier nos efforts pour relever les grands défis de l'heure. Avec votre collaboration et votre ardeur au travail, nous sommes convaincus que le Gouvernement sera dans une meilleure situation pour combattre l'insécurité, créer un environnement favorable aux élections et enfin améliorer les conditions de vie de la population.

Mesdames et Messieurs, distingués invités,

Avant de terminer, permettez-moi de remercier ma défunte mère qui avait consenti tant de sacrifices pour l'éducation de ses enfants ; mes frères et sœurs pour leur dévouement à mon

égard, mes amis qui m'ont toujours soutenu et ma femme pour son affection et son accompagnement de toujours et sans faille.

Nous avons un pari à relever. Ensemble nous pouvons remettre notre pays, Haïti sur le sentier de la prospérité, réhabiliter les individus et notre nation. Agissons ensemble et faisons-nous confiance.

Je vous remercie